

# LA FEDERACION IGUALADINA

ÓRGANO DE LAS SECCIONES FEDERADAS EN IGUALADA

## ECO DEL PROLETARIADO

<p><b>PRECIOS DE SUSCRICION</b></p> <p>De trimestre. . . . . 1 Real.</p> <p>Fajada de sexta semana. . . . . 1 »</p> <p>Máximo anual. . . . . 5 Cént.</p> <p>El pago es por adelantado.</p>	<p><b>Se publica todos los Viernes</b></p> <hr/> <p><b>Administracion y Redaccion:</b></p> <p><b>Santa Catalina, 17</b></p>	<p>Los artículos, comunicaciones y escritos que se reciben por conducto de los obreros, y sean de interés social, se publican gratis, como igualmente los que vienen extra hechos por los mismos garanticos.</p> <p>No se devuelven originales.</p>
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

### LA POLÍTICA DEMOLEDORA

Deseamos manifestar lo que entendemos por *política demoledora*, y eso intentamos realizar con el presente artículo definiéndola antes.

Entendemos por política demoledora aquella cuyos resultados son útiles y beneficiosos á la clase trabajadora.

Mas esta política está inspirada en un principio fundamental, en el Progreso; por ello hemos dicho, y repetiremos hasta la saciedad, que somos enemigos constantes de la Reaccion y decididos defensores de la Revolucion, y donde quiera que ésta, contienda con aquella, allí estaremos nosotros prestándola nuestro apoyo.

¿Qué significan las afirmaciones que anteceden? En nuestro sentir, que somos los revolucionarios más prácticos, á pesar de todo cuanto afirman en perjuicio nuestro, todos los partidos políticos.

Practicamos la política más salvadora y conveniente para los intereses del Proletario, que tiende á destruir todos los privilegios y monstruosas deformidades de la organizacion social existente, defendidos en todo ó en parte por la política parlamentaria que aspira á la consolidacion del Estado autoritario, á cuya destruccion se dirigen nuestros esfuerzos, por que es la base y el origen de toda tiranía.

Defendemos el Estado económico fundado en el Colectivismo y organizado por el principio federativo, porque es donde se reconoce y consolida en toda su plenitud la Anarquía, ó sea el desenvolvimiento armónico de todas las autonomías.

Con esta bandera vamos á la Revolucion; pero interim llega el instante deseado, procuraremos sacar el mayor partido posible en bien de la humanidad, de todos los actos que realicen los partidos políticos, trabajando siempre porque nuestros principios triunfen y la clase proletaria mejore su condicion económica.

El estudio continuo que venimos haciendo nos ha enseñado y dado á conocer perfectamente las condiciones y sentimientos de lo que llaman los políticos *nuestro pueblo*, y nosotros denominamos *compañeros*: sabemos que su carácter es sumamente impresionable, y que cuando mas dormido parece, por virtud de los desengaños recibidos de los que se han llamado sus amigos y han labrado su mayor desdicha, un hecho cualquiera le despierta haciéndole recobrar su viril actitud y su potente entusiasmo, hábilmente explotado hasta la fecha por tanto mercader político á quienes ha levantado magníficos pedestales, desde los que por regla general se han erigido en sus dictadores y verdugos. Sabemos más por experiencia propia; y es, que el Proletariado aprende en sus mismas desgracias; y que su cátedra y sus libros son los hechos.

El conocimiento de las verdades que anteceden nos ha demostrado la utilidad de la política demoledora que no es en definitiva sino una línea de conducta tan variable como lo permitan las circunstancias y las necesidades lo exijan modificable á cada instante, en la forma, segun el período sea normal ó anormal.

En esta política no todo es negacion, puesto que afirmamos la organizacion obrera, tantas

veces mencionada, mediante la que vamos llamando la atención de los compañeros hacia cuanto á nuestro juicio les conviene, y procurando evitar que agote sus fuerzas en defender intereses ajenos.

Convencidos hasta la evidencia de que la clase media no abandonará de buen grado sus privilegios—pues sería desmentir á la historia—nos organizamos como clase, y como tal, pretendemos influir en todos los actos revolucionarios que se realicen, y aspiramos á establecer tan pronto como podamos, el *Municipio libre*, compuesto de delegados de las Secciones de oficio de que conste cada localidad, organismo que ya hemos definido bastante, basado en la autonomía del individuo, como primera parte de la serie, y regulado por el pacto y la federación.

Con la organización que recomendamos se consigue la formación de un ejército formidable compuesto de los trabajadores que caminan—con paso lento, crearán algunos, nosotros entendemos que seguro—á su emancipación, á la par que estudian los movimientos políticos y toman las posiciones que les conviene para decidir en la balanza de los acontecimientos y en momentos determinados, que los hechos se desenvuelvan en sentido progresivo, en armonía con los principios que sustentamos y para fines utilizables y provechosos al trabajador.

En esta actitud del Proletariado hace imposible todo motin, toda asonada que tenga por único objeto satisfacer ambiciones personales, y favorece todo acto revolucionario.

Defensores de las ideas y doctrinas anárquico-colectivistas, hemos adoptado la política demodadora, porque entendemos que con su práctica el Proletariado llegará á ocupar su puesto en el banquete de la vida.

En el interín, su posición laboriosa, pero aspectante, aunque no indiferente, le pone en condiciones de no ser explotada su actividad y potencia revolucionaria y demás, en situación de regir y guiar la Revolución.

## MISCELÁNEAS DOCTRINALES

### De *El Chornaler*:

«A causa de no haber aceptado el burgués D. Neio Alufre la justa y moderada demanda de los obreros impresores, estos se han visto obligados á declararse en huelga en el referido taller.

El SEÑOR VIVES MORA, obrero ilustrado, defensor del trabajo, delegado que fué al Congreso obrero de Barcelona á cargo de sus compañeros de trabajo, presidente de la Liga contra la Ignorancia, ex-presidente y socio del Ateneo-Casino Obrero, sócio del

Rat-penat, iniciador del Congreso sociológico, amante del trabajo y de los trabajadores y otras yerbas, es el único que se ha quedado trabajando en el referido taller, faltando de esta manera á uno de los más sagrados deberes de compañerismo.

Como no es la primera vez que el SEÑOR VIVES MORA ha faltado á sus compañeros, por permanecer apegado á los faldones de la levita de sus amos, lo hacemos público para que todos los trabajadores se enteren y lo miren de la manera que deben ser mirados los tipos como este.»

Item más: El SEÑOR VIVES MORA es el obrero ilustrado que, con unión de los redactores de *El Mercantil Valenciano* hizo la gran plancha aceptando el reto de los anárquico-colectivistas Valencianos, y el que, el periódico *El Obrero* de Barcelona, llama *nuestro buen amigo*.

¡Qué amigos tiene Benito!

El número 3 del periódico anarquista *La Cuestione Sociale*, ha sido secuestrado.

Es una prueba más de la manera que saben respetar nuestros enemigos la propiedad que no les pertenece.

### De la *Revista Social*:

«Aunque la política gubernamental ha cambiado, nosotros, afortunadamente, en nada tenemos que modificar nuestros principios ni nuestra línea de conducta.

Propaganda pública y legal de nuestras ideas en todo tiempo y en todo lugar.»

Conformes, querido colega, del todo conformes.

En el mismo colega leemos lo que sigue:

### ITALIA.

Hemos recibido el cuarto número de *El Socialista*, que ve la luz pública en Pisa, el cual nos hace saber que los tres números anteriores han sido secuestrados.

¿Y el derecho de propiedad, señores burgueses?

También ha llegado á nuestra Redacción *La Questione Sociale*, órgano anarquista de Florencia, á quienes saludamos cordialmente y deseamos salgan ilesos de las manos de los Depretis y secuaces.

Este último periódico dá cuenta de las innumerables prisiones llevadas á cabo con motivo de la manifestación en honor de Oberdank.

### FRANCIA.

La situación de esta Región no ha mejorado nada: antes por el contrario, la escasez de trabajo aumenta.

En Marsella se ha declarado una huelga de cigarreras.

La de fogoneros y marineros toma incremento, estando paralizadas las transacciones mercantiles por la imposibilidad de hacerse a la vela los buques, que carecen de tripulaciones.

En Burdeos, además de la de los guarnicioneros militares, que se sostiene con teson, hay que añadir las de los carpinteros y empleados y conductores de tranvías.

También en Montluçon, Bar-le-Duc, Aubin y Nantes existen huelgas, algunas de ellas de importancia.

El jueves 31 del corriente es el señalado para la vista de la causa de las compañeras procesadas de Carme con motivo de la huelga de Igualada.

En el próximo número daremos detalles de dicho proceso.

## PROPIEDAD COLECTIVA. (\*)

En todo aquello que, llámase fuerza, valor en metálico, máquinas, talleres, sea producto del trabajo de las colectividades solidarias que lo hayan elaborado.

Como nosotros no reconocemos en justicia la propiedad individual, por no estar adquirida con requisitos que la razón y la equidad aconsejan, queremos fundar esta propiedad en condición estable y respetada; pero para esto se necesita que sea ganada con el trabajo material ó intelectual y no heredada, retenida ó regalada.

Dentro de nuestro organismo todo es colectivo, no pudiendo ser de otro modo, porque teniendo por base «No más derechos sin deberes,» es absolutamente preciso para que podamos ser dueños de la caja colectiva, ser solidarios en todos nuestros actos, contribuyendo con nuestras cuotas reglamentarias y extraordinarias.

Cuando nuestros Consejos locales, sean los administradores de todo lo que pertenezca á las Secciones federadas, no habrá más productos para el que no sea creador, y por lo tanto, la tierra, máquinas, talleres, fábricas y todos los útiles pertenecientes al trabajo, será la propiedad colectiva.

Por este modo, no se verá el anómalo hecho, de que quien nada ha producido, sea el que todo lo tiene acaparado y aquel que lo produjo todo pida á la puerta del poderoso un pedazo de pan con que satisfacer la necesidad natural del estómago. Esto, además de ser injusto, es

antihumanitario, porque no hay ley divina ni humana que autorice, que el hombre se muera de hambre, cuando sobra de todo en muchas cosas. Como todas las actividades no son iguales, porque no son iguales los temperamentos, habrá quien produzca más y nadie podrá quitarle el derecho de consumir mayor cantidad de comodidades ó goces de que quiera rodearse; pero nunca podrá explotar á su semejante, bajo ningún pretexto. Para todos los compañeros impedidos del trabajo y jubilados, habrá establecimientos que reunirán todas las condiciones recreativas é higiénicas, con que satisfacer á quien fué honrado y virtuoso trabajador, que habiendo cumplido con sus deberes, tiene derecho á ser sostenido por sus hermanos. Y en la actualidad, ¿qué premio y lugar se le destina, á quien fué buen padre de familia, trabajador, honrado y que por los años ó sus enfermedades, no puede ganar el alimento? El premio de pedir limosna, ó un asilo de caridad, que una y otra cosa son atentatorias á la dignidad del hombre.

En cambio vemos que por prestar algunos años de servicios al Estado (con buenos sueldos) que no han sido beneficiosos para la Nación, esta le da la cesantía con un haber según su clase; pero que á la mayoría no le hace falta para nada, por ser ricos.

Hé aquí hollado el principio de igualdad: cuando á uno se le colma de bienes por no hacer nada, á otro se le olvida en la indigencia, por ser trabajador. Obrero, aprende algo en la experiencia y no seas tan apático, mira que nadie ha de mejorar tus tristes condiciones, si tu no las mejoras: nadie hará tu casa, si tu no la haces: nadie te ayudará, si no te ayudas á ti mismo. ¿Porqué te quejas de tu mala suerte? Escucha á tus compañeros, que cual tú son desgraciados y no malgastes el tiempo, el poco que tienes en las casas de distracción, inútil y perjudicial á tu salud.

(\*) De *El Amigo del Obrero*.

## ECOS PROLETARIOS

Á TODOS LOS TRABAJADORES EN GENERAL  
Y EN PARTICULAR  
Á LOS DE ESTA LOCALIDAD

Compañeros: Unión es fuerza; unidos pues, podremos conseguir lo que tanto deseamos; bienestar para nosotros y para nuestras familias;



paz y tranquilidad para todos.

Cuando los trabajadores han llegado á comprender la sinrazon, la injusticia de que ellos produciéndolo todo nada poseen, y que otros que nada hacen son los dueños del capital social, lo primero que han pensado ha sido unirse, en asociarse para reivindicar sus derechos, sus libertades; para reivindicar, en fin, dignidad, como hombres.

Esta sociedad que tanto abusa de las palabras libertad, propiedad y orden, ni respeta la libertad, ni garantiza la propiedad, ni conserva el orden; es, por el contrario, una sociedad perturbadora, privilegiada, injusta.

Si se trata de nuestra libertad, no tengais cuidado; es para la sociedad un mito; para nosotros no hay Derecho ni Justicia; estas son cosas que solo gustan los privilegiados; los que se llaman nuestros amos. Si se trata de la propiedad del fruto de nuestro trabajo, todo es ilusorio; á nosotros se nos puede explotar y robar impunemente; con nosotros se puede ejercer el despojo más escandaloso; la sociedad no ha de quejarse; ella, por el contrario, nos pondrá una mordaza para que nuestra lengua no exprese nuestras quejas; un grillete para que nuestras reivindicaciones se ahoguen entre las paredes de una prision. ¡Es preciso ante todo, conservar el orden!

Reflexionad, trabajadores; vuestras esposas y vuestros hijos parecen extenuados por la fatiga, la desnudez y el hambre; vosotros mismos no teneis ya fuerzas para soportar el peso de la cotidiana tarea. ¿Sois hombres, ó sois simples cosas?

Despertad, si, á la vida del Derecho; levantaos á reclamar contra los que os explotan, contra los que os injurian, contra los que á la menor palabra os cruzan el rostro con el látigo de la soberbia.

Hay en pié un problema grandioso que á nosotros, obreros de todo el mundo, corresponde resolver.

Es preciso, pues, que federándonos todos, asociándonos, nos lancemos á la lucha y al estudio para implantar cuanto antes el reinado de la Justicia y de la Moral.

Cuando todos los trabajadores se mueven y se agitan; cuando las asociaciones de obreros lo van invadiendo todo; cuando llega la inquietud social cual poderosa ola hasta las más elevadas capas sociales, la indiferencia seria un crimen.

Es tiempo ya que pensemos en la cuestion social: en la cuestion de pan y trabajo. Los políticos todos, nada han hecho más que explotarnos y oprimirnos; por eso decimos no más política autoritaria.

Por eso los obreros hoy, aleccionados por la experiencia, no quieren autoridades; no quieren ídolos; quieren hombres libres y honrados.

Compañeros; Si quereis alcanzar para vosotros y para vuestros hijos una mejor organizacion social; si quereis emanciparos un dia para vosotros mismos, venid á la Federacion, que en ella encontrareis miles de hermanos que os estrecharán entre sus brazos cariñosamente.

No más propiedad individual; queremos la propiedad colectiva para que todos y cada uno perciba el producto íntegro de su trabajo; queremos la Anarquía, porque los hombres no son corderos que deba guiar un pastor más ó ménos hábil; tienen por el contrario, derecho á gobernarse por si mismos; queremos finalmente, Federacion para la organizacion científica del trabajo, para la produccion para el consumo y para el cambio de los productos.

Fuera de esto, solo os enseñarán la utopia ó el engaño.

Organicémonos como clase para luchar con cuantos viven de nuestro trabajo, y habremos dado el primer paso en el sendero de nuestra organizacion social.

Trabajadores: No más derechos sin deberes; no más deberes sin derechos.

¡Viva la emancipacion social del proletariado!

Os desea Salud, Anarquía, Federacion y Colectivismo.

*Un explotado anárquico-colectivista.*

Igualada 30 de Enero de 1884.

## ANUNCIOS

### GARIBALDI

Historia liberal del Siglo XIX. Constará la obra de unos 30 cuadernos de 64 páginas, á 50 céntimos de peseta el cuaderno.—Administracion: Ronda de la Universidad, 6, tipografía, Barcelona.

### BOSQUEJOS HISTÓRICOS

Estudios populares.—Un volumen de 208 páginas, UN real cada ejemplar.—Los pedidos á L. Gili, Poniente, 49, 1.º Barcelona y en la administracion de la *Revista Social*.

Igualada.—Imprenta de Mariano Abadal.